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“南博面积总共就这么

大，估计将来不会有三期工
程规划了，所以这次规划设
计一定要当一件完美的作
品来完成。”南京博物院院
长龚良说，此次改造就是要
对南博老馆 （历史馆）、新
馆（艺术馆）以及周围环境

重新构思，改造工程将于明
年 5月动工，2008年正式
完成。

考验设计师们的是，这
次规划有个原则，就是周围
绿化要与建筑和谐，地面最
好不要有太多的建筑，让人

感觉密密麻麻的，不舒服；同
时，当年大师们设计的仿辽
式建筑外观不能变，而新馆
的外观也不能变。所以，新建
的大楼是什么风格，是建一

个类似的民国风格的建筑，
还是造一个像卢浮宫前面的

金字塔奇迹？想要拿出一个
让南博专家和南京市民都叫
好的方案难度很大。
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龚良说，当初南博之所

以选址中山门就是想让所
有从中山门进来的人一见
其独特风格的建筑群，就有
想参观的念头。问题是现在
老大殿深藏在南博最里面，
而且周围都是高楼，老百姓
很难一眼就看到它。为了弥

补这个缺憾，这次几乎所有
人都有一个心愿，就是要把
南博老大殿的地位突显出
来。目前，专家有两个方案，
一个是把老大殿整体提升，
让它变得高大雄伟；还有一
种方案是在南博入口的东

面想想办法。
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在国外博物馆等级的评

定和观众参观的时间长短挂
钩。如果观众在博物馆能够
呆上一天，这个博物馆就是
一级博物馆；半天，则是二级
博物馆，半天不到，只能是三
级博物馆。南博的目标就是：
将来要让所有观众都能玩上

一整天。
南博这次改造，要把老

馆和新馆之间连通，在通道
沿途开设展览、小卖部等，让
大家从心理上感觉路很短；
还要让老馆内部各展厅之间
的位置都是等距离的。除了

在参观线路上要想方设法讨
好观众，还要在陈列方式上
吸引眼球。比如观众对镇馆
之宝 “错银饰青铜牛灯”感

兴趣，就可以到体验室内免
费把玩复制好的作品，感受

制作过程，点上一点，看看它
是不是还能照明。
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南博陈列部的专家说：

“南博现有藏品 40多万，但
每年在观众面前露面的也就
上万件，只有四十分之一。”

改造后的南博，会使得
一些在仓库里从来没亮相的
文物“重见天日”。目前设想
要增加三大展览，一个是“江

苏古代文明展”，一个是民国
时期和南博有关的学人成就
展，还有一个就是民国时期
的南京展。抗日战争期间的
很多南迁文物，至今都还没
有开箱整理，将来，在民国时
期中央博物院的展览中，它

们就会大显光彩。
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龚良说，他们还要把部分
文保试验室、仓库纳入参观范

围。这当然不是让观众直接走
进仓库，用手触摸文物，而是
在仓库外面开几个大窗户，只
能看而不能摸。这样，很多平
日只能呆在仓库里的国宝能
和观众见面，比如镇院之宝中

的明代金蝉玉叶饰片、战国的
青铜立鸟壶等，它们有的从来
没有在观众面前展示过，将来
就能让市民一饱眼福了。

二期工程改造完毕后，
南博的门票会不会提？龚良
说，不会的，博物馆是公益事

业单位，很多专家还设想最
好能把门票改成 10元，甚至
取消门票。当然，究竟如何，
还要静观其变。
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